

Protokoll der Pfarreiratssitzung vom 28.08.2024 im Pfarrheim

Teilnehmer*innen:

Paul Wichmann, Christiane Mussinghoff, Timo Plaß, Margret Gröver, Sandra Krampe, Lukas Seggewiß

Begrüßung

- Lukas Seggewiß begrüßt die Anwesenden.
- statt eines Impulses wird am Ende ein Gebet gesprochen.

1. Erntedank

- Am Sonntag, 06. Oktober, findet die Erntedankmesse statt, die gemeinsam mit verschiedenen Gruppen geplant wird.
- Es hat ein weiteres Treffen mit Landjugend, Landvolk, landwirtschaftlichem Ortsverein usw. stattgefunden, bei dem Timo Plaß und Paul Wichmann anwesend waren.
- Der Ort ist wegen der frühzeitigen Ernte kurzfristig geändert worden, der Gottesdienst findet jetzt auf dem Reiterhof Hillebrandt statt.
- Es ist schon geklärt, wer die Erntekrone bastelt und den Gottesdienstort schmückt.
- Eva Brambrink hat die Katechese zusammen mit den Landfrauen und der Landjugend vorbereitet.
- Für die musikalische Gestaltung ist auch gesorgt.
- Die Messdiener grillen.
- Es muss durch die Presse und durch WhatsApp noch einmal verbreitet werden, dass der Gottesdienst bei Hillebrandt stattfindet. Bei Gröver soll ein Schild aufgestellt werden, dass der Gottesdienst bei Hillebrandt stattfindet.

2. Weitere Planung „Gedenkecke für Verstorbene“

- Bernhard Krampe fragt noch einmal bei Theo Weiling nach, wie so etwas umgesetzt werden kann. Christiane Mussinghoff spricht ihn dazu noch einmal an.
- In der Sitzung wurde noch einmal über Vor- und Nachteile der Vorschläge gesprochen. Letztendlich erscheint es sinnvoll, dass sich eine kleinere Gruppe konkretere Gedanken zur Umsetzung macht.
- Christiane Mussinghoff und Lukas Seggewiß setzen sich dazu noch einmal zusammen und stellen konkretere Planungen an.

In dem Zusammenhang wird auch über das Anzünden einer Kerze zu Sechswochen- und Jahresämtern gesprochen.

- Das Anzünden der Kerze wird als sehr passend betrachtet.
- Es gibt die Anregung, dass der Priester die Kerze am Ende der Messe an die Angehörigen übergibt, Christiane Mussinghoff spricht dies noch einmal bei den Priestern an.

3. Treffen mit weiteren Gremien und Gruppen

- Möglicher Termin für ein Treffen mit dem Kirchenvorstand: 13. oder 14. November
=> Christiane Mussinghoff fragt beim Kirchenvorstand nach, ob ein Termin möglich ist.
- Treffen mit Lektor*innen und Kommunionhelfer*innen am **10. Dezember** zum Dankeschönabend.
 - Es kommt die Idee auf, dass Benedikt Elsbecker an dem Abend eine Bibelgeschichte vorträgt. Dies könnte im Rahmen der Messe geschehen, anschließend folgt dann ein gemütliches Beisammensein im Pfarrheim, wo er evtl. auch die Vorgehensweise beim Erzählen der Bibelgeschichte usw. erläutern kann.
 - Bei dem Treffen soll es Plätzchen, Glühwein, Weintrauben, Käse (Timo) und eine Karte mit „Danke“ geben.
 - Die Einladung kann über die WhatsApp-Gruppe der Kommunionhelfer und Lektoren erfolgen => Dies erledigt Margret Gröver.
=> Christiane Mussinghoff fragt Benedikt Elsbecker, ob er an dem Abend eine Bibelgeschichte präsentieren kann, anschließend sagt sie Margret Gröver Bescheid, damit die Einladung verschickt werden kann.

4. Rückblicke

- Johannifest:
 - Es war gut, dass Leute vom Kolping alles vorbereitet haben.
 - Die Messe hätte besser besucht sein können, es war insgesamt ungünstig, dass am gleichen Wochenende die Kindergarteneröffnung war und der Chor samstags gesungen hat => Dies soll beim Festlegen der Termine beim nächsten Mal besser berücksichtigt werden.
 - Die Messe am Samstagabend war sehr gut besucht und insgesamt auch mit der musikalischen Gestaltung durch den Chor sehr gelungen.
- Bibelabend:
 - Der letzte Bibelabend ist gut gelaufen, man könnte beim nächsten Mal überlegen, für wen die Aktion genau geeignet ist und evtl. praktische Elemente für kleinere Kinder einbauen.
 - Der nächste Bibelabend findet am 10.10. auf dem Gemeindeplatz statt.
 - Über die Kindergarten-App kann gut Werbung auch für Bibelabende, die für Kinder gedacht sind, gemacht werden => Dafür kann man Angelika Michl gerne ansprechen.
- Kevelaer-Wallfahrt:
 - Es wurde von Gemeindemitgliedern angefragt, ob nicht doch noch einmal eine Buswallfahrt angeboten werden könnte.
 - Es wäre eine Idee, dass eine Person aus der Gemeinde die Aktion in die Hand nimmt => Jeder sollte überlegen, ob es jemanden gibt, der dies organisieren könnte; in der Liste mit ehemaligen Radwallfahrern schaut Lukas Seggawiß einmal nach, ob jemand in Frage kommt, den man ansprechen kann.
 - Nach den Osterferien soll in den Pfarrnachrichten gefragt werden, ob jemand Lust hat, mit dem Auto dorthin zu fahren und die Organisation zu übernehmen.
 - Das Orga-Team der Radwallfahrt kann die Buswallfahrt nicht planen.
 - => Vor Ostern wird das Thema noch einmal besprochen, damit dann Interessen abgefragt werden können.

5. Messdienerlager

- Im Ferienlager gab es einen Fall grenzverletzenden Verhaltens, daraufhin wurden unter Einbezug der Präventionsfachkraft mit allen Beteiligten Gespräche geführt.
- Falls Fragen auftreten, sind Markus Lammerding, Leonie Neumann und Walbert Nienhaus passende Ansprechpartner.

6. Anfrage Rendantur „Budget“

- Der Pfarreirat soll angeben, welches Budget für bestimmte Aktionen im nächsten Jahr benötigt wird.
- Nach einem Austausch wird beschlossen, dass Haushaltsmittel für folgende Aktionen beantragt werden sollen:
 - Umsetzung einer Gedenktafel für Verstorbene: ca. 600 €
 - Dankeschönabende mit verschiedenen Gruppen und Gremien: ca. 400 €
 - Johannifest: ca. 500 €

7. Jubiläum Anna Katharina

- Für die nächsten Wochen ist ein umfangreiches Programm geplant.
- Am Sonntag, 08.09. findet ein Gottesdienst mit Familientag statt:
 - Der Bischof feiert die Messe, muss anschließend aber zur Amtseinführung nach Osnabrück.
 - Es gibt noch einmal eine Ankündigung, dass die Gottesdienste am 08. September ausfallen.
 - Die kdf aus Lette und Maria Frieden verkaufen Kuchen.
 - Die Messdiener aus Lette grillen.

8. Palmsonntag 2025

- Es gab die Rückmeldung, dass der Gottesdienst im letzten Jahr hätte anders gestaltet werden können.
- Christiane Mussinghoff schlägt vor, sich mit den Verantwortlichen des Zwergengottesdienstes, die schon eigene Vorschläge für Palmsonntag hatten, zusammzusetzen, um Ideen zu sammeln, wie Palmsonntag 2025 geplant werden kann.

9. Kindergarten-App

- Die Kindergarten-App kann immer gut für Werbung genutzt werden.

10. Ausblick: Advent und Weihnachten

- In den nächsten Wochen wird über ein Thema nachgedacht.
- Timo Pläß hat im letzten Jahr mit anderen Beteiligten das Krippenspiel geplant und durchgeführt. Dies würde er auch in diesem Jahr wieder in die Hand nehmen. Das Krippenspiel läuft dann ungefähr so ab wie im letzten Jahr.

11. Verschiedenes:

Pfarrbrief

- Der Pfarrbrief zum Anna Katharina-Jubiläum kommt am Freitag an. Adelheid Strukamp holt ihn ab. Der Pfarrbrief soll möglichst verteilt werden. Es wäre gut, wenn der Pfarrbrief dann bis Sonntag bei den Verteilern ankommt, damit er zeitnah verteilt werden kann.

Die nächste Pfarreiratssitzung findet am Donnerstag, 26.09.2024, statt.